
7 de junio de 2024 

Johnice Williams   

Estos son algunos de los eventos que se están celebrando: Jazz on the Green y 4 eventos “Juneteenth” 
en el Condado de Orange del 15 al 22 de junio. Publicaré los folletos en el chat. 

Linda DiMario   

El Conservatorio de Artes y Aprendizaje OC, están produciendo voces gospel el sábado en Chapman.  

Luis Sarmiento   

Este fue el tercero de una serie de foros comunitarios. A lo largo de los años hemos ido desarrollando 
nuestros conocimientos y nuestra metodología sobre cómo llevar a cabo procesos de planificación 
dirigidos por la comunidad. Cuando organizamos nuestro primer foro, los participantes compartieron 
sus estrategias para llegar a fin de mes con sus familias, aprovechando los recursos a nivel comunitario, 
con distintos tipos de redes, y también participando en la defensa de políticas. Sabemos que los 
obstáculos persistentes son los bajos salarios, el coste de la vivienda y la falta de acceso a los recursos 
existentes. En nuestro segundo foro de octubre, pedimos a la gente que se reuniera según su trabajo, el 
tipo de trabajo que hacemos, así que tuvimos una gran participación de gente que hace trabajo 
doméstico, que es un sector bastante grande aquí en nuestro condado, pero que está muy poco 
representado, en términos de diferentes tipos de protecciones. Para nuestro tercer foro, aportamos 
información sobre esta colaboración.  

Ana Urzua 

Hablamos de las industrias que la colaboración ha estado revisando. Pudimos trabajar en 10 pequeños 
grupos en esas cinco industrias, pero también con los sectores específicos que se identificaron. Las 
preguntas que formulamos eran específicamente abiertas. Todos ellos mencionaron la condición de 
inmigrante como un factor de las cargas y experiencias a las que se enfrentan, tanto en el pasado como 
en el presente. El otro eran las barreras lingüísticas para acceder a los sistemas de apoyo ya existentes. 
Recomendamos poder incorporar los comentarios y la forma en que los miembros de la comunidad 
pueden responder al trabajo que el HRTC está impulsando. Podemos revisar las estrategias más votadas, 
implicar a los residentes de las comunidades desinvertidas, lo que puede hacerse organizando reuniones 
de las partes interesadas de la comunidad en las que participen los residentes. 

Luis Sarmiento   

En los debates en pequeños grupos sobre la revisión de la estrategia, se pidió que se ofrecieran 
oportunidades de formación a las personas mayores con rentas bajas y a los trabajadores de los 
servicios alimentarios con salarios bajos, incluyendo formación y educación remuneradas. Los 
participantes también destacaron la necesidad de reforzar la protección de la seguridad en el lugar de 
trabajo y mejorar el acceso a la información. Queremos eliminar las barreras que impiden a la gente 
participar directamente y acceder a los recursos.  

Jesse Ben-Ron     

Tenemos que desarrollar las estrategias exigidas por la subvención y el plan original. Este paso es crucial 
antes de crear criterios de proyecto para la aplicación regional. El Estado proporcionará directrices para 
los proyectos listos para la ejecución, y nosotros podremos ajustarlas según sea necesario. También 
tenemos que desarrollar nuestros propios criterios para los proyectos Catalyst. En agosto debatiremos si 



nuestros documentos deben ser similares o diferentes a los del Estado, sopesando los pros y los contras. 
En última instancia, los criterios del proyecto serán más valiosos a la hora de solicitar fondos, pero el 
documento de estrategia será importante para los aspectos no cubiertos por los criterios. También 
debatiremos la selección de los coordinadores de los sectores de inversión, con el objetivo de ultimarlos 
en julio. Para apoyar los proyectos regionales, tanto si se financian a través de Catalyst como si se 
ejecutan, los coordinadores de inversiones sectoriales pueden abordar cualquier tema del plan regional. 
Por ejemplo, aunque la vivienda no figure entre los criterios del proyecto, los coordinadores pueden 
identificar recursos y organizar esfuerzos para apoyarlos. La importancia del marco estratégico radica en 
esta flexibilidad. Recientemente, Tony presentó nueve estrategias paraguas que resumían los temas 
clave, y el subgrupo pretende finalizar y revisar estos temas, asegurándose de que todas las 
contribuciones de marzo estén integradas. Planean perfeccionar las 21 estrategias principales y 
considerar otras adicionales, señalando que el Estado no impone ningún límite al número de estrategias. 
Inicialmente, se dividieron seis estrategias en siete categorías, con tres estrategias cada una, elegidas 
entre más de 100 opciones. El colaborador puede ajustar este número según sus necesidades. El 
objetivo es alinear nuestras estrategias con las nuevas orientaciones estatales, manteniendo la 
autenticidad para reflejar los valores de nuestra región.  

Toni Symonds   

Las nueve estrategias generales presentadas la semana pasada eran una propuesta de enfoque, no una 
lista definitiva. La idea es disponer de nueve a once estrategias amplias que abarquen diversas 
actividades, en lugar de limitar demasiado la lista, lo que a menudo deja al margen a las comunidades 
desinvertidas. El plan regional, un documento a 10 años vista, debe apoyar la financiación y las 
actividades más allá de Catalyst y la segunda fase. Las estrategias amplias permitirán a los grupos 
aprovechar el plan para otras oportunidades de financiación. Limitar demasiado las estrategias podría 
limitarnos si surgen nuevas oportunidades, como la construcción de un hospital, que no se mencionó 
específicamente. 

César Covarrubias   

Soy partidario de contar con estas estrategias generales, pero reconozco que algunas actividades e 
intervenciones podrían no encajar en ellas y seguir necesitando un orden de prioridades. En el reciente 
foro se destacaron ejemplos de este tipo. Aunque no coincidan con las estrategias acordadas, estas 
actividades e intervenciones deben identificarse y seguirse. 

Garry Brown  

Hola a todos. En nuestra reunión del viernes pasado, expresé mi preocupación por el lenguaje del punto 
nueve, "medio ambiente sostenible". La frase "o al menos no hacer daño" sugiere aceptar el statu quo, 
lo que me parece problemático. Debemos aspirar a hacerlo mejor. Tony reestructuró las estrategias, 
pero se omitieron términos como "medio ambiente", "resiliencia" y "clima", a pesar de su importancia 
en las directrices estatales. Debemos incluir estos términos. Apoyo las estrategias, pero creo que 
necesitan algunas revisiones.  

Annette Kelly-Whittle  

Mientras trabajamos en el documento sobre la teoría del cambio, el espacio ha sido un reto. Hemos 
hablado de utilizar principios rectores para resumir nuestro enfoque, como dar prioridad a las 
comunidades desinvertidas o incorporar un componente climático. Estos principios sustentarían todo lo 
que hacemos, aportando claridad independientemente del lenguaje específico. Este enfoque pretende 
racionalizar sin diluir nuestras intenciones. 



Iosefa Alofaituli   

Aprecio que se haga hincapié en los principios rectores como valores que guían la toma de decisiones. 
Deben sustentar nuestra forma de tomar decisiones. En cuanto al punto ocho, la competencia cultural 
está evolucionando hacia la humildad cultural, que hace hincapié en el crecimiento y la comprensión 
continuos más que en alcanzar un nivel de competencia fijo.  

Jesse Ben-Ron   

Para recapitular, esta iniciativa comenzó con las aportaciones de un amplio grupo de partes interesadas 
formado por más de 100 representantes, que intercambiaron ideas y votaron estrategias que 
posteriormente la colaboración refinó en una lista de 21. Estas estrategias se editaron mínimamente 
para mantener la autenticidad. Las reuniones posteriores entre grupos de colaboración afinaron aún 
más las estrategias principales basándose en los comentarios, que se han compartido y debatido a lo 
largo del último mes. Recientemente, el personal de la OCBC consolidó y refinó estas ediciones en un 
borrador alineado con las nuevas orientaciones del Estado sobre el plan regional. Se han añadido 
actualizaciones adicionales para su revisión. De cara al futuro, el grupo de trabajo se reunirá antes del 12 
de julio para ultimar este documento y someterlo a la aprobación del grupo en agosto, garantizando su 
coherencia con los principales resultados, como el plan regional. Estoy a su disposición para cualquier 
pregunta o para discutir la recomendación del Grupo de Estrategia frente a nuestra posición actual. 
Tony presentó las estrategias paraguas, que antes eran más detalladas pero ahora están condensadas. 
Los próximos pasos incluyen perfeccionar estas estrategias para garantizar que cada categoría esté 
adecuadamente cubierta e incorporar los comentarios de los subgrupos del 25 de marzo. El resultado 
será un documento más cohesionado para su eventual aprobación por el grupo. 

Linda DiMario  

De acuerdo, así que hoy no vamos a votar el trabajo o lenguaje concreto definitivo, sino un proceso 
continuado para llegar al lenguaje concreto.  

Jesse Ben-Ron    

Si desea seguir adelante con el proceso actualizado, se ha compartido la redacción propuesta a través de 
una hoja de cálculo Excel. Puede optar por aprobar esta redacción o sugerir otras mejoras. El 
documento final se elaborará y presentará para su aprobación antes de la reunión del 12 de julio. En el 
subgrupo están presentes representantes de la Cámara de Irvine/Boys and Girls Club of Central Coast, 
Orange County Conservation Corps, Coastkeeper, American Indian Chamber of Commerce, Cooperacion, 
Thrive, y First 5.  

Linda DiMario  

Lo que me preocupa es que, a pesar de las buenas intenciones y la inteligencia de los miembros de la 
comisión, que conocen el proceso burocrático mejor que yo, temo que nuestro trabajo colectivo pueda 
interpretarse de forma diferente en el futuro. Aunque lo revisaremos de nuevo, no será igual que 
nuestro proceso original, lo cual me preocupa. 

Jesse Ben-Ron   

Creo que, aunque habrá ajustes y mejoras, el documento final seguirá basándose en los comentarios de 
nuestros subgrupos estratégicos. No será una reescritura completa, sino que se basará en el trabajo que 
hemos hecho juntos. En última instancia, hay que tomar decisiones para garantizar la coherencia, a 
pesar de las opiniones divergentes sobre detalles concretos. 



Luis Sarmiento   

Propongo que se apruebe el proceso recomendado por el grupo de trabajo. Creo que el trabajo que 
hemos hecho revisando las 21 estrategias y la hoja de cálculo que las acompaña ha sido valioso. Ahora 
se trata de desarrollar un marco rector que unifique estas estrategias. Invito a todos los interesados a 
unirse al grupo de trabajo. Gracias. 

Ish Herrera   

Gracias. Así que su moción queda debidamente anotada. Vamos a pasar a Andrew y luego invitaré a 
secundar la moción. Pero Andrew, vamos contigo primero. 

Andrew González   

Me hago eco de las preocupaciones de Linda sobre el proceso del grupo de trabajo. Resulta preocupante 
ver una sola mención al empleo en un documento centrado en las comunidades resilientes. Propongo 
aplazar este punto hasta la próxima reunión para mantener un debate más amplio sobre estas nuevas 
estrategias y abordar las preocupaciones del grupo. 

Ana Charco 

Me gustaría apoyar la moción.  

Ish Herrera   

Ha habido una moción y un apoyo para la acción que tienes delante. La moción consiste en aprobar el 
proceso recomendado por el subgrupo de trabajo. Dada la importancia de esta decisión y su posible 
repercusión en nuestro trabajo, llevaremos a cabo una votación electrónica a través de la plataforma 
Google. María compartirá el enlace en breve. El voto afirmativo da instrucciones al personal para que 
siga perfeccionando y ultimando el texto de la estrategia para su aprobación durante nuestra reunión 
del 12 de julio. El voto negativo apoya que se siga adelante con el proceso original utilizando la 
redacción perfeccionada ya presentada.  

Jesse Ben-Ron   

La idea de que la colaboración procederá como considere oportuno no es acertada, ya que el equipo de 
investigación necesita tiempo para elaborar un documento sustancial para el Estado, como se indica en 
su paquete de agenda. Este documento, probablemente de unas 100 páginas, requiere un análisis 
basado en las decisiones tomadas hoy. Si aprobamos el proceso recomendado por el grupo de trabajo, 
éste deberá reunirse la próxima semana para garantizar que el documento esté listo para nuestra 
reunión del 12 de julio. Retrasar esta decisión hasta julio es poco práctico, dadas las otras decisiones 
importantes ya programadas para esa reunión. 

Ish Herrera   

La encuesta permanecerá abierta hasta el final de la sesión de hoy. Si la votación está reñida, 
ampliaremos la encuesta para que quienes no hayan podido asistir hoy puedan emitir su voto la semana 
que viene. 

Matt Horton   

Soy asesor principal del Milken Institute. Hoy nos sumergimos en la mecánica del desarrollo económico 
más allá de las discusiones superficiales. En el Milken Institute realizamos índices como el Best 
Performing Cities Index, que mide la actividad económica impulsada por la economía basada en el 



conocimiento. Esto refleja las inversiones locales en el crecimiento del sector, la creación de empleo con 
salarios elevados y la atracción de talento. A escala nacional, examinamos las tendencias en tecnología, 
infraestructuras y preparación de la mano de obra. Las metrópolis de éxito se centran en minimizar la 
desigualdad económica mediante inversiones en vivienda, movilidad y servicios. Nuestra caja de 
herramientas económicas incluye incentivos fiscales, programas de mano de obra como "Ready to 
Work" de San Antonio, incubadoras de empresas, inversiones en infraestructuras e iniciativas específicas 
para cada sector. Las asociaciones público-privadas y las estrategias económicas regionales 
cohesionadas son cruciales. Por ejemplo, el Grupo de Inversión Estratégica de Nueva York aprovecha los 
incentivos fiscales para la biotecnología, mientras que Nueva Orleans utiliza herramientas financieras 
para reforzar la vivienda asequible y las infraestructuras tras el huracán Katrina. Estos modelos ofrecen 
ideas y enseñanzas que pueden servir de base a nuestros esfuerzos regionales de planificación y 
desarrollo.  

Linda DiMario  

Nueva Orleans tiene uno de los distritos de mejora más antiguos del país. ¿Han estudiado, de manera 
muy específica, cuáles son las herramientas de que disponemos en el estado de California y que pueden 
utilizarse? 

Matt Horton   

En el contexto de los créditos fiscales federales y las políticas estatales, el debate actual se centra en la 
reducción de los créditos fiscales a la I+D propuesta por California en el presupuesto del gobernador. 
Históricamente, estos créditos han desempeñado un papel importante en el fomento del crecimiento 
empresarial y la creación de empleo, contribuyendo notablemente al PIB estatal. 

Linda DiMario  

Me refería a la superposición de distritos de mejora, que suelen estar basados en la ciudad o el condado. 

Matt Horton  

Hablamos de los distritos de infraestructuras mejoradas, que han aparecido esporádicamente pero aún 
no forman parte estructural de nuestra gobernanza regional. Es necesario decidir a nivel de Sacramento 
o regional cómo estructurar eficazmente estos distritos. Anteriormente, la reurbanización destinaba en 
torno al 20% del incremento fiscal a viviendas asequibles, lo que plantea la cuestión de reproducir este 
elemento estructural en lugar de tratarlo como opcional. 

Doug Magione 

En resumen, en el Condado de Orange, con sus 34 ciudades, conseguir una dirección unificada puede ser 
todo un reto. La Junta de Supervisores parece ejercer la supervisión. ¿Es a esto a lo que se refiere con la 
necesidad de un poder de colaboración más unificado en la gobernanza regional? 

Matt Horton   

Así pues, ya se trate de los modelos de Nueva York, InVEST Atlanta o Pei DC, estas entidades de gobierno 
tienen la clara misión de desplegar y aplicar herramientas basadas en las prioridades regionales. 
Actualmente, nuestros modelos regionales se centran más en la planificación estratégica que en el 
despliegue y la aplicación. Para reproducir estos modelos de éxito, tenemos que ampliar nuestra 
gobernanza regional e incluir un mayor énfasis en la aplicación y el despliegue que refleje nuestras 
prioridades regionales.  



Ish Herrera 

Pasamos ahora al punto del orden del día relativo al Coordinador de los inversores del sector RFQ. 

Jesse Ben-Ron   

Quiero aclarar que aún no estamos seleccionando gente. En su lugar, piense en este proceso como en la 
formación de un equipo de baloncesto en el que combinamos las habilidades con las funciones. Cada 
solicitud será revisada de forma transparente por la colaboración, basándose en las directrices de 
puntuación del RFQ. El plazo de presentación de solicitudes finaliza el 17 de junio, por lo que se dispone 
de casi un mes para examinarlas antes de julio. El personal recomendará los cinco mejores candidatos 
agrupados por conjuntos de competencias, pero la colaboración puede aprobar, modificar o votar estas 
recomendaciones. Daremos prioridad a las dinámicas de equipo complementarias dentro de las 
limitaciones presupuestarias. Hasta que no revisemos las solicitudes, no conoceremos las categorías de 
competencias específicas, como divulgación, redacción de subvenciones, etc. Una vez que tengamos las 
solicitudes, procederemos a las rondas de votación hasta finalizar la selección de cinco. ¿Algún 
comentario o sugerencia sobre este proceso? 

Toni Symonds   

El proceso en general parece bueno, pero nos preocupa garantizar un nivel mínimo. Proponemos fijar 
una puntuación mínima, quizá 70 o incluso 65, para evitar seleccionar candidatos por desesperación. Es 
crucial, especialmente para los proyectos en zonas desinvertidas, que los solicitantes demuestren la 
experiencia pertinente. Debemos aclarar que los solicitantes deben cumplir este umbral mínimo para 
ser tenidos en cuenta. Así nos aseguramos de no comprometer la calidad ni pasar por alto a candidatos 
más cualificados. ¿Alguna opinión sobre esta incorporación? 

Andrew González   

Voy a hacer la moción para aprobar la recomendación del personal. 

Ish Herrera    

Estupendo. Gracias, Andrew. Hay una moción. ¿Hay un segundo? Bien, Linda secunda. 

Toni Symonds   

Quiero modificar la moción para incluir los dos puntos que pusimos en el chat. 

Jesse Ben-Ron   

Sólo para aclarar, lo que Linda mencionó se alinea con el lenguaje existente en el RFQ que establece que 
los candidatos deben obtener una puntuación de 70 o más para ser considerados cualificados. Creo que 
es importante recalcarlo explícitamente en nuestro proceso para asegurarnos de que no estamos 
pasando por alto a candidatos más cualificados y de que mantenemos un nivel que se ajusta a nuestros 
objetivos, especialmente en el caso de proyectos en zonas desinvertidas. Esta adición refuerza la 
claridad y equidad de nuestro proceso de selección.  

Andrew González   

Está bien. Para hacerlo más explícito.  

Ish Herrera   

Tenemos una moción y un apoyo. ¿Alguna oposición? Moción aprobada. 



A continuación, compartiremos los resultados de la encuesta sobre el punto 5 del orden del día. Según 
el resultado, en el que el 56,7% votó sí y el 43,3% votó no, y no hubo abstenciones. ¿Dejamos la 
encuesta abierta para los que no han asistido hoy? 

Jesse Ben-Ron   

Lo dejaremos abierto.  

Linda DiMario  

Si la encuesta favorece al subgrupo que trabaja en el nuevo proceso aprobado en lugar del original, me 
gustaría presentarme voluntario para ese subcomité. Es importante garantizar la representación de los 
trabajadores y las pequeñas empresas para reflejar los principales motores de las categorías. De lo 
contrario, se corre el riesgo de sesgar la perspectiva. 

Jesse Ben-Ron   

Creo que podemos trabajar para garantizar que un representante de cada uno de los 

Ish Herrera   

Nuestra próxima reunión está prevista para el 12 de julio. Ya has oído que tenemos la agenda llena. Será 
una reunión en persona, habrá almuerzo y empezará a las 11.30 am. Y la reunión comenzará a las 12:00 
pm en punto. Estén atentos a un correo electrónico de María sobre la logística de esa reunión y prevean 
estar allí de 12 a 2pm.  


